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谁将引领楼市下一个春天？
本报记者 刘文旭

楼市“常青树”
危难时刻方显英雄本色，谁能在市

场低迷时横刀立马？在这样一个特殊
的时段，2009 年的上半年，市场检验出
了中原楼市的常青树、不倒翁。

危机中要有希望，特别是在全球危
机的情况下，我们就要寄希望于拉动内
需，而房地产是拉动内需的重要力量，
目前房地产业增加值占国内生产总值
的比重达到 5%左右，同时，从产业角度
而言，房地产业与许多行业存在直接与
间接的联系。房地产业的健康稳定在
一定程度上决定了其他行业的健康稳
定。那么中原楼市走出迷雾步入坦途
的转折点在哪里？谁将指引楼市的下
一个春天？

每个对未来充满希望的人，都在等
待着有人说出准确的答案。我们相信，
通过2009年上半年的实际检验，已经找
到了部分答案。

上半年，以中原新城、绿洲云顶、君
悦城等老牌地产常青树为首的企业，用
数字证明了它们在拉动内需、消化刚性
需求上的实力。郑州名晟房地产营销
策划有限公司常务副总陈海滨告诉记
者，他们售楼部有 12 名置业顾问，每天

都忙不过来，周末他这位老总还得去一
线帮忙。君悦城营销总监朱建平说：

“周一至周五售楼部客户来访量保持在
15 组以上，周末在 40 组以上，每天的房
屋成交量都在3套以上。”

中原楼市的2009信心之旅，是这些
地产常青树给予了希望。据不完全统
计，郑州楼市进入 4 月底尤其是 5 月初
之后，有30余个项目上调了销售价格。

谋变在城南
在《郑州市城市总体规划（2008－

2020年）》中显示，郑州未来12年的发展
方向，以东西南三向为主。一度被坊间
呼为“塌陷”的郑州南区，重新走到聚光
灯下，迎来重大发展机遇。

据河南省房地产业商会常务副会
长、秘书长赵进京介绍，在二七区和管
城区南部，聚集了多家大型房地产开发
商，参与城中村改造等建设项目，预计
未来五年将建成500万平方米的住宅。

城市化过程中，嗅觉最灵敏、行动最
快的是房地产开发商，背后追随而来的人
流、物流等将迅速改变区域发展面貌。那
么，“整体规划、统筹发展”的“小南城”与

“大南城”能否扛鼎整个中原楼市呢？

“我们要改变郑州的南大门，要把
这里建设成郑州的‘脸面’，要给由机场
高速进入郑州的宾客留下郑州甚至是
河南的‘第一印象’。”河南美景置业有
限公司策划部经理陆相华给记者勾勒
着几年后的郑州之南。

七里河村位于航海路与中州大道
东南角，是即将蝶变成美景鸿城的都市
村庄。河南美景置业有限公司策划部
副经理胡倩指着规划蓝图，激情飞扬：

“七里河村改造项目综合占地近千亩，
总规划面积近 150 万平方米，由这里拔
地而起的美景鸿城，将成为集高档住
宅、星级酒店、商务办公、休闲娱乐、商
业购物为一体的现代复合型新区。”

以七里河蜕变为标志的南门开启，
村庄曾经的荣耀已归尘土。如今七里
河村正在走向历史——城市化的汹涌
浪潮，注定这个城南“孤岛”不可避免要
选择融入都市。

顺时势而行
当今时代，“危”“机”并存，如何趋

“机”避“危”是许多地产老总日夜思考
的命题。无法在坏时代下生存，自然也
无法在好时代下发展，于是，苦练内功，

精炼产品成了企业应对市场变数的不
二法则。

昨日，由香港锦艺集团有限公司
投资开发的大型海派新古典主义建
筑——锦艺·国际华都项目，第一次
在平面媒体上露面。据了解，该项目
已被锦艺集团酝酿两年之久，其房地
产事业部副总经理李峻介绍说：“虽
然郑州楼市的泡沫并不大，但何时转
暖不得而知，所以在产品上血拼是所
有开发商必须要应对的。”

“以不变应万变，好产品才是企业
的保障。”河南光润房地产有限公司副
总经理尚学军的观点和李峻的不谋而
合，他说，短期内期待郑州住宅成交价
下降是不太可能的，普通消费者对政策
理解有一定偏差，以为出台了房地产政
策，房价就一定会降，这是误读了政策，
作为开发商都明白这个道理，所以如何
争取有限的刚性需求就得打产品战、服
务战。

在郑州地产圈里的名企业、名项目
无不在提升自己的产品品味，以满足购
房者的个性化需求。回望 2009 的前几
个月，我们有信心预期：把握市场命脉，
做适合百姓居住的房屋，中原楼市的下
一个春天将由“你”引领。

历史总是惊人的相似，
美国房地产行业遭遇的现状
好似 80 年前的翻版，拯救的
手法和措施也是一如既往。

美国国会上周二向总统
奥巴马递交了一项价值22亿
美元的住房援助法案，该法
案旨在帮助40万住房所有者
免于丧失抵押赎回权。为何
他们要这么做？是因为，不
花血本去帮那些不还钱的贷
款业主不行了。

有句训言：简单的事儿
复杂处理，复杂事情简单处
理。

美国房地产的危机依然
深重，最新的美国抵押贷款
违约创纪录新高并且房屋价
格下滑比率达到两位数。所
以上述法案包括对受到房地
产危机最重打击的家庭提供
直接援助，该法案还努力使
金融市场稳定。

80 年前，美国的罗斯福
也是如此行事。

正所谓病来如山倒，病
去如抽丝。由东岸到西岸，
由高档别墅到百姓公寓，美
国的住宅市场绝大部分依然
是一片低迷景象，就像一个
重病之人一样，虽然已经躺

了一年多，但是未来的一两
年之内断没有立即康复的可
能。

美国房地产教科书中关
于大萧条时期的美国房地产
的相关章节内容写到：20 世
纪20年代长期的繁荣突然结
束了，因为 1929年 10月股票
市场陷入了危机。尽管很多
人相信经济低迷只是暂时的
现象，复苏就在眼前，事实上
此次大萧条在美国历史上持
续时间最长，也是最严重的
经济衰退。

思维是人类最伟大的发
明。有了思维，必然产生思
维产物，我们要关注美国，这
个目前地球上最强大的国家
在近一百年中所摆脱危机的
策略和思维往往被证明是有
战略眼光的，是高妙的。我
们多年来一直在时而盲目时
而乖张地批判和摒弃它。

楼市波动带来一个房地
产行业市场化、规范化、制度
化建设的问题，这是思维的
着眼点，有着与和平演变相
等的地位。我们必须从各个
方面进行分析，提出系统性
的策划方案，让系统正常并
良性运转，才是治本之举。

看美国“救市”
本栏主笔 马晓鹏

( )

据中国城市地价动态监测系统
显示，2008年以来，我国重点城市地
价增速明显趋缓。今年第一季度全
国 35 个主要监测城市中，有 19 个城
市的综合地价环比下降。这些城市
主要集中在东部和东南部经济发达
和较发达地区。

但是，必须清醒地认识到，目前
的房地产市场并没有充分的理由证
明可以恢复到2007年高峰期的那种
水平，无论是自住型购房者、投资型

购房者，无论房价、地价都将如此。
此前开发商始终坚称，地价的

高企导致房价飙升。如今，地价回
落对房价有何影响？一位不愿透露
姓名的大型开发集团高管坦言，房
地产商拿地主要考虑的是企业的资
金压力与市场的供给关系，而非房
价成本。地价降并不意味着房价就
低。以北京今年从商品房库存数
看，按照以往几年销售高峰的月售
量算，还能卖 7~8个月。而进入 5月

份，由于楼市“小阳春”，开发商不同
程度提价，北京住房成交量又出现
逐渐萎缩。5 月上半月住宅成交为
6360套，剔除经济适用房、限价房等
保障性住房，平均每日成交 348 套，
环比4月份下降21.4%。这样库存消
化需时会更长，开发商回笼资金会
更慢。与此同时，去年楼价处于高
位时，不少开发商蜂拥拿地，现在正
有待消化。这种情况下，房价是否
能再涨起来不好说。

开发商坦言：地价降并不意味着房价降

楼市这一年多来一直处于一片质疑声中，特别是在经济危机开始笼罩全球的同时，对于房地产市场的影响逐渐显现。开发

商的资金链岌岌可危，购房者信心不足，对于2009的悲观论调开始甚嚣尘上，“过冬御寒”成了部分专家和开发商的首要想法。

然而，当2009年过去了几个月，我们却非常欣慰地看到：在政府和企业的共同努力下，房地产业虽然受到一定影响，但郑州的

房地产市场依然可以称得上阳光明媚。


